

“naires qui ont évangélisé l’Ouest canadien ont enseigné de tout temps le respect et l’affection à la Couronne britannique, qui protège nos institutions. En effet, la fidélité à Dieu implique nécessairement la fidélité au Roi, qui, dans le domaine civil, est revêtu, de par sa volonté, de l’autorité divine. C’est ainsi que la foi chrétienne ajoute un reflet à l’autorité royale.”

Son Altesse répondit dans les termes suivants:

RÉPONSE DE SON ALTESSE.

Monsieur le Maire, Mesdames et Messieurs,

Je vous remercie beaucoup des hommages que vous avez adressés à la duchesse de Connaught et à la princesse Patricia; et je regrette que la duchesse n’ait pu pour cause de santé, être avec nous aujourd’hui.

Je suis heureux de visiter la ville de Saint-Boniface, qui fut le berceau de la civilisation canadienne-française dans le Nord-Ouest.

C’est pour moi un vif plaisir de vous entendre dire que les relations des deux races ici sont amicales, car l’harmonie des races est un facteur d’importance considérable dans le développement du Dominion.

Ce sera pour moi un plaisir de transmettre à Sa Majesté le Roi l’expression de votre loyauté; et je vous suis reconnaissant du bon accueil que vous m’avez fait.

Après la réception de l’Hôtel de Ville, Son Altesse Royale se rendit à l’Hôpital de Saint Boniface. M. l’abbé de Munter reçut le Duc ainsi que la Rde Sœur Lupien, supérieure de l’Hôpital. Les Rdes Sœurs et plusieurs dames furent présentées à Son Altesse Royale. Le Dr Lachance présenta au Gouverneur une adresse en français. M. de Munter ajouta quelques mots et le Duc répondit en français, remercia le Docteur de la belle adresse et termina en disant que les catholiques du Canada étaient les sujets les plus loyaux du Roi.

Une garde-malade, Melle Hoffstrand, présenta un bouquet de roses à la princesse Patricia. A ce moment le Duc se penchant vers elle, lui demanda si elle était anglaise. Non ! de répondre la garde-malade, je suis suédoise. Ah ! ajouta le Duc, ma fille est l’épouse du prince héritier de la Couronne suédoise. — Le Duc après une rapide visite à travers l’Hôpital, monta dans son automobile et quitta Saint-Boniface, emportant un agréable souvenir de notre cité.

Par un enchaînement de circonstances Mgr l’Archevêque se trouvait en tournée pastorale, Mgr Dugas devait chanter le service de M. l’abbé A. Bourret, Mgr l’Archevêque fut bien chagrin d’être absent en pareil jour. Le Duc, qui est un homme de devoir, a compris, nous l’espérons, que Sa Grandeur était retenue loin de sa ville épiscopale par des obligations inhérentes à sa charge de pasteur d’âmes.